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话心声 道期盼
市民热议永康新变化

过去 5 年

永康的环境变

化太大了。在

朋友圈里常常

看见一些绿水

青山的照片，我问朋友们这是哪，他

们说是永康。稍加留心就会发现，

永康的环境质量不断提升，永康江

两岸也变得越来越美。我妈说，很

多水域又能游泳了，越来越有她小

时候的感觉。

我希望未来五年，永康环境能

够持续变好，尤其希望提升空气质

量。现在很多人谈雾霾色变，也是

出于对个人健康的考虑。永康的雾

霾不算严重，但还是希望蓝天白云

出现的频次更高一些，出现更多自

然美景。

期待见到更多蓝天白云

吕志菲
(企业职员)

8890 便

民 服 务 中 心 让

生 活 更 方 便

了 。 让 我 印 象

最 深 的 一 件 事

发生在夜晚，当时我回店里拿东西，

却发现钥匙丢了，到处都找不到锁

匠。后来，我抱着试一试的心态，拨

打了 8890 电话，没想到修锁师傅很

快就到了，帮我解决了难题。此后，

疏通下水道、洗油烟机都不愁找不

到人。

我希望未来的便民服务中心能

够开办更多的项目，服务质量还可

以进一步提升。

还有，我婆婆住在乡下，不能享

受到这些便利的服务。我希望便民

服务中心平台也能搭建到农村去，

提高村民的生活质量。

开办更多便民服务

胡花巧
(五金店主)

这 些 年 永

康 变 化 很 大

啊 。 以 前 就 一

个方岩，现在各

种 旅 游 景 点 多

起来了。今年上半年，我刚去过西

溪影视基地，感觉那也是个能玩的

地方，除了拍摄点以外我还去了开

垦成梯田的地方，那时候没种什么，

如果都种了花，那盛开的时候应该

很美吧。

现在出去玩，都是一大家子，各

种亲戚朋友大家招呼着一起去，所

以像本地的旅游景点就很受欢迎，

不远还好看，又不累又能放松。

我还记得，小时候一个亲戚家

的老屋，柱子粗得一个人都抱不过

来，牛脚就更粗了，而且以前那雕

工，不是我说，那老艺人做的真的是

十分精美。但是现在去看，房子坍

塌了，柱子也就剩下半截了，说真

的，太可惜了。

过去各种原因被破坏掉的的没

有办法修复了，所以，希望以后能对

更多现有的文物、古建筑多加保护，

让先人的遗迹留得更远些，也让我

们有更多的地方可以旅游，看看前

人留下的财富。

古建筑得到更好的保护

冯高飞
(自由职业)

以 前 总 是 觉

得 去 医 院 是 一 件

很麻烦的事情，挂

号、缴费等等都需

要排很长的队，现

在我可以用医保卡自助挂号，有些医

院甚至不用出门就可以在手机上预

约，省时省事，就诊的心情也舒畅许

多，这为我们每个市民都提供了便

利，也觉得医院的服务越来越智能

化。还有一个比较人性化的地方就

是可以与家人共享医保卡。

我希望以后的公共医疗服务越

来越好，小病在家门口的社区医院就

能解决，得了大病也不用去外地奔

波。

公共医疗服务越来越健全

陆丽君
（自由职业）

永 康 过 去 五

年 的 变 化 实 在 太

大 了 ，让 人 欣 喜 。

尤 其 道 路 越 来 越

宽 敞 ，行 车 通 畅

了。这几年，我们也看到，政府部门

不断完善交通基础设施，道路拓宽、

打通断头路、实现白改黑、安装红绿

灯。可以说，除了雨雪天气，修桥铺

路的工程没有一天是停下来的。虽

然会带来短时间的拥堵，但交通环

境不断得到改善，这让我们看到了

信心。

随着私家车越来越多，道路拥

堵已经不仅仅只出现在城区，到集

镇的道路上，堵车现象也是家常便

饭。特别是 330 国道、东永一线、东

永二线等这几条城乡交通大动脉，

以及一些集镇区块的农村道路，开

车不如走路快，就像遇见兔子跑不

过乌龟的局面一样，造成办事迟到，

令人尴尬又懊恼。

我期待着有那么一天，当我开

车到集镇、农村的时候，可以不用担

心道路拥堵，不用选择绕行，一路畅

通。

城乡交通更加便利

刘程辉
（私家车主）

我 觉 得 过

去 几 年 永 康 的

变 化 还 是 很 大

的，高铁、高速

都开通了，以后

出去玩也方便了很多。

我是个开诊所的医生，平时都

要待在自己的诊所里，没什么时间

出去旅游，但是对西溪影视基地、大

陈村这些地方也都有了解。

尤其是大陈村民宿，在手机推

送里看到过好多次，是个慢生活的

好地方。吃吃农家土菜，逛逛周围

一些景点，还是很惬意的。亲戚朋

友里有人去过，我也有对他们口中

别有风味的民宿、不一样的村落有

点好奇，有时间一定要去走一下。

未来希望永康能在市委市政

府的领导下发展得越来越好，因为

没什么机会去长途旅行，也希望本

市短途的民宿体验发展得越来越

好。

进一步壮大民宿产业

陈洪斌
(医生)

作 为 一 名 教

育工作者，对于教

育 的 变 化 我 感 触

很 深 。 最 直 观 的

改 变 就 是 现 在 的

校园都拥有自己特色的校园文化，给

学生营造了良好的学习氛围。在教

学中，现在更注重拓展课程，让学生

自主选择感兴趣的课程，注重孩子的

特点和个性培养，实现因材施教。同

时，国学教育也得到了重视，让学生

在感受日新月异的同时，接受经典的

熏陶，提高综合素质。

今年年初的时候，我市的中小学

就已经开展课程融合和课程拓展相

关工作。我希望今后的五年，在教学

上可以有更多的尝试，不断摸索，去

寻求最优的教学模式，同时也希望可

以提升教师队伍的素质和学校的硬

件设施，给孩子提供最优质的教育。

提升教学质量和硬件设施

吕雷斯
（小学教师）

过 去 的 这 五

年，我们亲眼见证

了 永 康 整 体 环 境

变得越来越美，让

人 流 连 的 城 乡 风

景越来越多。可惜，城区汽车不断增

加，空气也常常被汽车尾气“搅浑”。

平时上下班，我喜欢骑车出行，

慢悠悠地欣赏沿途风景。低碳出行，

既锻炼身体、放松心情，又不会给空

气带来污染。但在城区，自行车总是

需要跟机动车“抢道”，极不安全。我

有个愿望，就是希望城区可以建设更

多的城市绿道，方便更多百姓选择低

碳出行，减少汽车行驶，让空气更加

清新。

建设更多城市绿道

胡晓望
（健身爱好者）
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